

Présentation La Fresque du Climat - Suisse

Nous nous appuyons sur l'intelligence collective, parce que l'action en faveur du climat a besoin d'être comprise et acceptée.

Pour agir, il faut d'abord comprendre le problème ! La Fresque du Climat est un jeu sérieux sur le changement climatique, qui repose sur l'intelligence collective et s'appuie sur les rapports scientifiques du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat ([GIEC](#)). Plus d'un 1,5 million de personnes dans le monde y ont déjà pris part, tant dans le public que dans les organisations.

Au cours d'un atelier Fresque du Climat, en 3 heures, les participantes et participants collaborent pour disposer sur une table 42 cartes articulant les causes et conséquences des fondamentaux de la science du climat. L'animatrice ou l'animateur va ensuite proposer à chacune et chacun de prendre un temps pour reconnaître ses émotions (un déclencheur-clé de l'action) puis pour explorer son propre potentiel d'impact. Chacune et chacun repart alors mieux armée et armé pour contribuer à la transition !

Rassemblant les personnes dans toute leur diversité, la Fresque du Climat a démontré son potentiel de croissance depuis son lancement en décembre 2018, avec la célébration d'un nouveau jalon début 2024 : 1,5 million de participantes et participants et 70'000 facilitatrices et facilitateurs, dans 157 pays. Cette croissance est menée par des participantes et participants de tous horizons qui se forment à leur tour pour faciliter la Fresque et relayer l'action globale en faveur du climat et de la durabilité – on les appelle les fresqueuses et fresqueurs. Pour les former et les soutenir, ainsi que pour des actifs-clés comme la licence Creative Commons de l'atelier, l'association suisse s'appuie sur l'association française La Fresque du Climat, qui définit ainsi sa raison d'être : « accélérer la compréhension des enjeux climatiques au niveau mondial pour contribuer à déclencher, au plus tôt, les bascules nécessaires à la préservation du vivant ».

En Suisse, plus de 20'000 personnes ont participé à un atelier Fresque du Climat : un tiers d'entre eux en entreprise, un tiers dans les écoles et les universités, les autres principalement dans le cadre d'ateliers grand public ainsi que d'ateliers destinés au secteur public – plus de 800 élues et élus et personnels ont déjà pris part à une Fresque, via le programme Mandat du Climat. Le changement climatique est une réalité, mais ne doit pas être une fatalité : pour que l'atténuation et l'adaptation soient largement acceptées, un engagement citoyen intense sera nécessaire. Scientifiquement solide, ludique, accessible, facile à mettre en œuvre et à reproduire, la Fresque du Climat permet l'effet boule de neige nécessaire à la création d'une masse !

Suivez nous sur [LinkedIn](#) et [Instagram](#).